

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

3.1. Jenis Penelitian

Penulis menganalisis penelitian ini mengenai peran *International Organization for Migration (IOM)* Dalam Menangani Pengungsi Rohingya di Indonesia tahun 2020 -2022 yang dimana penelitian menggunakan metode kualitatif. Menurut McMillan dan Schumacher (1997) dalam buku Sandu dan Ali (2015) mengartikan metode kualitatif sebagai tradisi ilmu sosial yang didasarkan pada pengamatan terhadap individu dalam hak pemenuhan kehidupan mereka dan cara berinteraksi antar individu maupun kelompok dengan menggunakan bahasa mereka. Sedangkan menurut Sukidin, metode kualitatif merupakan upaya untuk mengidentifikasi karakter unik yang ada pada individu, kelompok, komunitas, atau organisasi dalam melakukan aktivitas kehidupan secara rinci serta dapat dipertanggungjawabkan secara ilmiah (Sukidin, 2002).

Penelitian ini bersifat deskriptif-analitik, yaitu menggunakan model berbasis deskripsi yang bersifat empiris disertai dengan perspektif deskriptif yang relevan. Hasil data tersebut kemudian dilanjutkan dengan analisis yang memberikan kesimpulan analitis.

3.2. Jenis dan Sumber Data

Penulis penelitian ini menggunakan data dari studi pustaka untuk analisis penelitian. Data yang digunakan pada penelitian ini merupakan data sekunder yang dimana referensi yang penulis gunakan berasal dari berbagai sumber seperti buku, skripsi, jurnal ilmiah, artikel, website serta sosial media IOM Indonesia.

3.3. Teknik Pengumpulan Data

Pada penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data yang memiliki sumber utama dari studi pustaka. Teknik tersebut merupakan data

sekunder yang dimana penelitian berasal dari data literatur seperti buku, jurnal ilmiah, skripsi, website, dan sosial media IOM Indonesia.

3.4. Teknik Analisa Data

Dalam menganalisa penelitian ini menggunakan data kualitatif digunakan sebagai metode utama penelitian. Penelitian ini bersifat deskriptif-analitik, yaitu menggunakan model berbasis deskripsi yang bersifat empiris disertai dengan perspektif deskriptif yang relevan. Teknik analisa data ini menganalisis literatur yang terkait dengan masalah penelitian serta pernyataan dan informasi yang ada pada website resmi serta media massa. Teknik analisis data bertujuan untuk mendapatkan informasi dari masalah yang diteliti melalui pengumpulan data yang dianggap sesuai dengan pokok permasalahan.

Dalam penelitian ini, peran IOM sebagai variabel penelitian dan menangani pengungsi Rohingya yang berada di Indonesia merupakan masalah utama penelitian. Pada penelitian ini menggunakan konsep yang berkaitan dengan topik permasalahan penelitian yaitu Peran Organisasi Internasional, *Human Security*, serta Hak Asasi Manusia.

3.5. Sistematika Penulisan

BAB I PENDAHULUAN

Bab I penelitian ini merupakan bagian pendahuluan yang memuat uraian yang terdiri dari latar belakang masalah yang diteliti, identifikasi masalah, pembatasan masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian dan manfaat penelitian.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Bab II pada penelitian ini merupakan hasil tinjauan pustaka yang terdiri dari kerangka teori, kerangka konseptual, serta bagan kerangka pemikiran penelitian. Pada kerangka teori memuat hasil studi terdahulu

yang menjadi referensi penelitian. Pada kerangka konseptual memuat konsep yang berkaitan dengan topik penelitian yaitu Peran Organisasi Internasional, *Human Security*, dan Hak Asasi Manusia. Pada bagan kerangka pemikiran untuk menggambarkan peta penelitian.

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

Bab III pada penelitian ini merupakan metodologi yang digunakan saat penelitian sebagaimana terdiri dari jenis metode penelitian, jenis sumber data, teknik pengumpulan data, teknik analisa data. Hal tersebut untuk membantu penelitian dalam mengumpulkan, mengelola, dan menganalisis data penelitian.

BAB IV HASIL PENELITIAN

Bab IV pada penelitian ini merupakan pembahasan yang berisi hasil penelitian yang penulis lakukan. Bab ini menjelaskan respons pemerintah Indonesia, peran IOM menangani pengungsi, peran IOM bekerja sama dengan pemerintah Provinsi dan Lembaga Swadaya Masyarakat. Data penelitian yang ada pada bab IV merupakan hasil peran yang dilakukan IOM menangani pengungsi Rohingya tahun 2020-2022.

BAB V PENUTUP

Bab V pada penelitian ini merupakan bagian akhir dari penelitian yang berisi kesimpulan dan saran.